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 【開会＝午前９時 56 分】 

 

 民生文教委員会協議会を始めさせていただきます。 

 本日の大きな協議事項は２点ありまして、１点は前年度

からの引継ぎも含めて、各委員会の活動計画を、令和６年

度は委員会ごとにテーマを決めて最終的には市民への報告

までいくということで、そのテーマ決めを年度始まったこ

の５月中にはまず目標を決めて、これから定例会等もあり

ますけど、皆さんとペースをお諮りして、月１回なら月１

回と、そういう頻度でやっていきたいと思います。 

 もう１点は、事務局からも今年度の委員会の行政視察、

これについて、早めに皆さんのご意向でいつごろか、しか

も、テーマ的にも相手様がいることですので、どこという

よりもどういうテーマかということをポイントに、この常

任委員会として今年度取り上げていくか、この２点ですの

で、よろしくお願いします。 

 １点目の委員会の活動計画についてですが、これについ

ては事務局からひな形の提供がありました。まず今回１回

目ですので、所管事項のことでテーマ決めをお願いしたい

と思います。冒頭ご発言何かありましたら。 

 

今日決めるんですか。 

 

 今日決めてしまえるのであれば、それに沿っていけると

いうのもありますし、テーマが決まらないと遅くなってし

まいますので。 

 

 この委員会の大きな所管事項は福祉関係と病院、学校教

育です。生涯学習とかは総務委員会です。 

 

（「いくつに絞りますか」と呼ぶものあり） 

 

 あまり広げてもいかんで、２つくらいに絞らないと。 

 

 病院をしっかりやらんとね。近くの病院でも視察すれば

いいがね。 

 

 それは今後やっていかなければならないですね。病院と

いう意見出ました。他には。 

 

（「学校教育は」と呼ぶものあり） 
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学校教育も大きい課題ですよね。今、新しい学校の教育

構想６、７回やっていますが、正直かなり難航しています。 

 教育を勉強するのはこの委員会の所管事項ですので、い

いと思います。 

 

（「漠然としている」と呼ぶものあり） 

 

 他は環境衛生・廃棄物、福祉関係、介護も入ります。あ

と保健センターの子育て支援。 

 

最近若い親から、給食費無償化してほしいという話をよ

く言われるね。 

 

 広い意味で教育関連に入りますね。 

 

（「給食関係でいろいろ視察してみたいね」と呼ぶものあり 

 

（「最近の給食って、昔よりおかず一個減ってる感じがある

よね」と呼ぶものあり） 

 

（「子どもに応じた量で栄養価を考慮している」と呼ぶもの

あり） 

 

 ソフト面の話が出ましたが、ハード面でも南部学校給食

センターの整備の関係とか。以前鳥が入り込んだりとかあ

りました。病院と給食で２つでました。他に何か。 

 

市民の関心が高いのは、ごみ袋の話や、市には直接関係

ないがごみの長時間の立ち当番が厳しいとかいろいろ話を

聞くわね。 

 

 岐阜市とか各務原市とかの周辺市町は楽だと、そういう

苦情はかなりある。羽島市はごみ袋の料金も高い。粗大ご

みの廃棄も不便だし、なんで羽島市はそんなに厳しいのか

調べないといけない。ごみは苦情多いんで、周辺市町の調

査をした方がいい。 

 

 環境の特にごみ収集について出ました。ご意見は他にも

出してもらって、２つくらいに絞りたいと思います。 
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 子育ては力を入れてもらっているからいいけど、介護は

どうでしょう。施設のおむつ代とかの支給が他市町に比べ

て低いということで、何とかしてあげたいなと思いますが。 

 

 学校の統廃合とか。統廃合するとスクールバス出すでし

ょう。その辺見たいよね。 

 

（「補助金出してるところはある」と呼ぶものあり） 

 

（「生徒数はどんどん減っていく」と呼ぶものあり） 

 

 子育ての関係で、全国的に朝の放課後児童教室、朝の７

時から子どもを預かるというところが増えてきていて、大

阪の豊中市が先進的にやっています。 

  

 子どもが７時 30 分くらいに通学してくると、先生も早く

来ないといけなくなるので、先生の負担を軽減するために

遅く来るようにということで、20 分くらい遅く通学してい

る状況があります。先生も少し楽になるんだけど、そうす

ると親が通勤の関係で困っているというところがあって。 

 

（「岐阜県下ではやっているの」と呼ぶものあり） 

 

 岐阜県下ではないです。羽島市は学校管理規則の中に「始

業 30 分前に教員が門を開けなさい」とあるんですけど、他

の市町村にはないんですよね。豊中市では学校とは分けて、

体育館でガードマンやシルバーさんが預かっています。 

 

（「先生も親も助かる」と呼ぶものあり） 

 

 放課後児童教室のスタッフが足らない状況があるので、

人集めをどうするかですね。 

 

 朝もやるというのは難しい状況かもしれませんが、子育

て支援を充実させていくためには必要かなと思います。 

 

（「病院のテーマは何ですか」と呼ぶものあり） 

 

 病院の経営改善やわ。議員として思い切った提案しても

いいと思う。市の広報紙では経営は健全だと書いてあるけ

ど、赤字を補填していることを書かないといけない。市民
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の人に正しい状況を流さないといけない。 

 今何が起きとるかというと、みんな市民病院の悪口は言

わない。何も言わずに他所の病院に行っちゃうもん。 

 

赤字体質をどう改善していくのかと、そこやと思う。現

在は対策が実行されていないわけや。３億ほどの借金で済

んでいたのに、平成 28 年頃から７、８億になっていった。 

 

（「議論やなくてテーマ決めやで」と呼ぶものあり） 

 

 では、２つくらいのテーマにしていかんと。 

 

（「教育でええんやない」と呼ぶものあり） 

 

皆さんそれぞれ思いはあると思いますけど、委員会とし

ては今年度の大きなテーマとして、病院と教育をメインで

いくということで。今出ていた中で、新しいものについて

は個々の質疑でやっていただくということで。 

 それではテーマは病院と教育全般の統廃合を含めた教育

体制ということでよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

 次に調査方法ですが、視察先との関連も出てくるもんで。 

 

（「視察先は調べてくるしかないよね」と呼ぶものあり） 

 

 まず羽島市の調査。病院関係の勉強と教育関係の勉強と

いうことで、６月議会定例会中ですが、スケジュール的に

いって６月に開かんとあかんよね、理事者側の都合もある

と思いますが。 

 

（「一般質問終わってからでええがね」と呼ぶものあり） 

 

 では、事務局に理事者側と調整してもらうとして、病院

は現状を聴取、教育については学校の統廃合と給食センタ

ーをメインでいきますか。南部給食センターは２階に会議

室がありますから、そこで勉強するということで。 

 では、６月にそういうスケジュールで羽島のことを聴取

するということで。目標としては一般質問が終わったあた

りのとき。 
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 病院はいかに通ってもらうかというところがいいと思い

ます。経営プランとかよりも。 

 

 まず実態を聞くと。 

 

 実態を聞くのもいいし、ある程度テーマ決まったので、

視察先の検討も同時進行で。現状把握は大事ですけど。 

 

 次、先進地調査に入ります。重点テーマの病院と学校、

学校は給食や統廃合を含めた学校の諸問題、これと連動し

たもので方向を決めていきたいと思います。視察の予定と

しましては、まず、いつごろということ。 

 

（「受入団体の余裕がある時期」と呼ぶものあり） 

 

（「11 月くらい」と呼ぶものあり） 

 

（「現場に行かんとあかん」と呼ぶものあり） 

 

 政策立案につなげないといけないので、時期は関係なく、

現場にも行けるなら行った方がいいと思います。 

 

今までもいろいろな現場視察をいたしました。というこ

とで、７月なら７月でどうですか。 

 

（異議なし） 

 

 相手様のあることやけど、７月に一遍に教育関係、病院

関係、３箇所ということやったらもう一つそれに関連した

ところの先進事例を。給食センターやったら食べさせても

らったらいいんですよ。 

 

（「長野の方は教育県だしそちらの方を」と呼ぶものあり） 

 

その他委員会関係で何かありますか。 

 

（意見なし） 

 

 では、各委員の視察希望地を定例本会議が始まるまでに、

方向とか地域を、具体案お持ちであれば出してもらうと。
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あと日程は相手様のあることなんで。 

 それでは、協議会を終了いたします。ありがとうござい

ました。 

 

【閉会＝午前 10 時 59 分】 

 

 


